

IAB-Colloquium
24. Januar 2008

Dr. Helmut Mahringer
Österreichisches Institut für Wirtschaftsforschung (WIFO), Wien

Wirkt die Arbeitsmarktförderung in Österreich? Ergebnisse einer Evaluierung der Instrumente der österreichischen Arbeitsmarktförderung

Abstract

Im Rahmen einer mikroökonomischen Evaluierung hat das WIFO die wichtigsten Instrumente der Arbeitsmarktförderung im Hinblick auf ihre kausale Wirkung auf die geförderten Personen untersucht. Als Datengrundlage standen administrative Förderungs- und Sozialversicherungsinformationen für sämtliche Förderfälle der Jahre 2000 bis 2002 sowie für geförderte und nicht geförderte Arbeitslose bis 2004 zur Verfügung. Wirkungen wurden unter Anwendung von propensity score matching ermittelt. Die Ergebnisse zeigen durchwegs positive Wirkungen von Kursmaßnahmen auf die Beschäftigungsintegration von Frauen zwischen 25 und 44 Jahren, während für Männer kaum Hinweise auf signifikant positive Beschäftigungseffekte festzustellen sind. Für ältere Erwerbslose erweisen sich insbesondere Transitarbeitsplätze in sozialökonomischen Betrieben als integrationsfördernd.